
 

 

Jahresbericht Frauenriege 2022 

 

Endlich wieder ein normales Jahr. Nach zwei eher schwierigen, pandemiebedingten Jahren 

konnten wir wieder richtig turnen und die gesellschaftlichen Anlässe ohne Einschränkungen 

durchführen. Es scheint, dass wir noch nicht ganz an die Zeit vor Corona anknüpfen können. In 

allen Riegen des Vereins, und wahrscheinlich nicht nur im TVV, ist zu spüren, dass die Trainings 

nicht mehr so gut besucht sind wie vor der Pandemie. Vielleicht findet ein Umdenken statt wie an 

vielen anderen Orten auch. Es wäre allerdings sehr schade, denn unsere Turnstunden sind 

jeweils sehr gut und sorgfältig von den Leiterinnen vorbereitet. An dieser Stelle bereits ein 

herzliches Dankeschön an die Leiterinnen Corinne Weber und Esther Scheiwiller. 

Seit wir vor einigen Jahren wieder mit regelmässigen Abendunterhaltungen begonnen haben, ist 

das Jahr 2022 ein spezielles Jahr und hoffentlich auch nur einmalig, denn die Abendunterhaltung 

musste aus pandemiebedingten Gründen kurzfristig abgesagt werden. Alle Riegen hatten sich 

bereits gut vorbereitet und die Nummern wurden bereits während den Turnstunden fleissig geübt. 

Aber dann entschied das OK AU richtigerweise diese AU abzusagen und das neue Datum wurde 

auf Januar 2023 angesetzt.  

Das Turnfest in Wiesendangen war im turnerischen Teil der absolute Höhepunkt, Die Frauen- und 

Männerriege war auch an diesem Fest aktiv dabei und gemäss den Beiträgen im Domino sind alle 

zufrieden mit den erreichten Resultaten. Im April besuchten Nicole, Claudia und ich einen Fit und 

Fun Wettkampfleiter Kurs in Andelfingen und wir waren bereits am Turnfest in Wiesendangen im 

Einsatz. Im turnerischen Bereich ist immer auch der Turn-Spiel- und Staffettentag ein fester 

Bestandteil im Jahresprogramm. Auch da waren wieder ein paar Frauen erfolgreich vertreten.  

Im Dezember fand unser Schlussturnen statt und wurde wie in den Jahren zuvor von der 

Männerriege organisiert. Mit originellen Posten zum Thema Märchen wurde in altersgemischten 

Gruppen um Punkte gekämpft. Vielen Dank an die Männerriege für den tollen und gut 

vorbereiteten Abend. Im Gegenzug organisierte Corinne, zusammen mit Claudia, das 

Schlussturnen in der Männerriege und konnte auf zahlreiche Assistentinnen der Frauenriege 

zählen. Auch dieser Abend war ein voller Erfolg. Ich persönlich finde diese Zusammenarbeit 

zwischen Männer- und Frauenriege immer sehr bereichernd und es macht immer sehr viel Spass.  

Für die Einzelheiten zum Turnbetrieb im 2022 lese ich nun den ausführlichen Technikbericht von 

Corinne vor. Danke Corinne. 

Der gesellschaftliche Teil in unserer Riege bietet allen Mitgliedern die Möglichkeit daran 

teilzunehmen und es freut mich jedes Mal aufs Neue, wenn auch unsere Passivmitglieder 

mitkommen. Der erste gemeinsame Anlass war der Zmorgebummel mit Start im Café Auszeit mit 

einem gemütlichen Morgenessen. Danach stand die nächste Etappe des Winterthurer Rundweges 

auf dem Programm. Ebenfalls im Mai fand das Dorffest statt und das OK konnte auf zahlreiche 

Helferinnen aus unserer Riege zählen. Mit acht Frauen waren wir am Frauenlauf als 

Streckenposten eine willkommene Unterstützung und der verdiente Batzen ist ebenso willkommen 

in unserer Riegenkasse. Bereits als Tradition in der Frauenriege gehört die Verteilung der 

Samariter Sammlungsbriefe. In Gruppen hatten wir diese Briefe in alle Veltheimer Briefkästen 

gelegt und uns so nochmals einen Zustupf in die Riegekasse verdient.  An der 2tägigen 

Wanderung wagten sich die jüngeren Frauen, nach einer eher nassen, aber tollen 

Rebenwanderung im Klettgau, in einem Weinfass zu übernachten. Die Seniorinnen liessen sich 

nach der Zürichsee Dampfschiffahrt und dem  Besuch im Haus der Edelsteine vom faszinierenden 

Angebot verlocken. Im Herbst herrscht in den Mostereien jeweils Hochbetrieb und wir konnten das 

mit einer Führung in der Mostereil Möhl in Arbon hautnah miterleben. Von allen Aktivitäten finden 



 

 

wir jeweils gut verfasste Beiträge im Domino und an dieser Stelle danke ich den Schreiberinnen 

ganz herzlich. Zum Jahresschluss Essen trafen wir uns im Restaurant Blumenau. Ich hoffe, in 

diesem Jahr liegt der Schlussabend wieder für alle an einem besseren Datum und wir können 

dann dieses Jahr mit gutem Essen, Spiel und Spass abschliessen.  

 

Zum Schluss bedanke ich mich bei euch allen für die vielen tollen Stunden die wir miteinander 

verbringen konnten. Vor allem danke ich meinen Vorstands Kolleginnen ganz herzlich und es ist 

einfach toll mit euch zusammen unsere Riege durchs ganze Jahr zu begleiten. Herzlichen Dank. 

 

Therese Burren                                                                                 23.02.2023 


